

## EL ACTOR FEDERICO AGUADO LLEVÓ UN PLATO DE DAMASQUINO A INGLATERRA



**El humorista torrijense Rubén Torres suele acudir a Farcama a comprar regalos. "Me gusta la variedad". Uno de sus últimos obsequios ha sido un buzón de forja.**



**A Mabel Lozano, que lleva su documental "Las sabias de la tribu" al Festival de Cine de Valladolid, le encanta la cerámica de Talavera y Puente.**

sobremesa.

Una compañera de profesión, la actriz talaverana Cristina Peña, también recuerda un capítulo de su vida íntimamente relacionado con la artesanía. Fue un 12 de mayo de hace unos cinco años, cuando dió el pregón de las fiestas de Talavera. Le regalaron una placa

de cerámica que tiene bien guardada en su vivienda, por algo ella nació un 27 de julio en Talavera. Casi ni que decir hay que en su casa siempre se ha comido con platos y fuentes de cerámica de la zona.

La diseñadora Marta Espín, nacida en Campo de Criptana, criada en Corral de Almaguer y residente ahora en Aranjuez, donde tiene una tienda, también posee una alta opinión de la arte-

sanía castellano-manchega. A ella le gustan especialmente los botijos, como objeto e invento. Y es que esta profesional del diseño se crió en La Mancha, de ahí que sepa perfectamente la importancia que tiene el botijo. "Me parece el mejor invento contra la sequedad de La Mancha. Es llamativo como conserva la temperatura. En mi casa de Corral siempre hubo un botijo. El baro siempre ha tenido importancia en Castilla La Mancha".

Para Andreu Linares, excampeón del

mundo de fútbol sala, hay objetos de artesanía que poseen un indiscutible valor sentimental. En su casa guarda como un tesoro dos cuadros de damasquino que significan mucho para él y su mujer, ya que vienen con la fecha de su boda, el 30 de diciembre de 2000. Son

**Todas las fuentes y platos de mi casa son de Talavera y Puente del Arzobispo. Incluso tengo una vajilla de Tintín del pintor Manolo Cáceres" dice Mabel Lozano**

una imagen de la Puerta de Bisagra y otra de la Catedral. Y es que Andreu no nació en Toledo, pero como si lo hubiera hecho.

Al humorista torrijense Rubén Torres le encanta la artesanía de la región y es de los que incluso acude a Farcama para disfrutar de la variedad que allí hay. Le gustan el acero toledano y la cerámica de Talavera. Algún año ha comprado un buzón de forja para regalar. De la artesanía de Castilla La Mancha destaca "las enormes posibilidades que tiene". □

## El regalo que le hace su madre por su cumpleaños

**M**abel Lozano recibe un obsequio muy especial el día de su cumpleaños, el 28 de diciembre. Su madre le suele regalar "una pieza grande de cerámica, porque sabe que me encantan".

La directora toledana, que va a llevar su último documental, "Las sabias de la tribu", al Festival de Cine de Valladolid, es una apasionada de la cerámica de Castilla La Mancha. "Todas las fuentes de ensalada de mi casa y varias vajillas son de Talavera y Puente del Arzobispo. Incluso tengo una vajilla de Tintín que pintó sobre platos de Talavera mi amigo Manolo Cáceres". Mabel sabe, por experiencia

propia, que estos objetos quedan bien y seducen a la gente. "Cuando hago reuniones en casa con amigos, siempre utilizo mis fuentes enormes toledanas para las ensaladas y las frutas, y quedan preciosas", afirma.

La directora toledana atraviesa un buen momento profesional. "Estoy rodando mi primer corto de ficción sobre la trata de mujeres, y también comienzo, en breve, un nuevo largometraje documental sobre la maternidad en el que colaboran la televisión y la comunidad de Castilla La Mancha", comenta la bella de Villaluenga, que siempre trabaja en varios frentes.